



PREFACIO  
Año del Señor 2018

La Iglesia Episcopal es bastante diferente de lo que era en vísperas de la última Convención General, justo hace tres años. Hay un optimismo, una energía y un sentido de dirección que han hecho que muchos de los retos y vicisitudes culturales parezcan menos desalentadores.

Tal vez este nuevo optimismo surge de la reafirmación de nuestra identidad como —en las palabras del Obispo Primado— “la rama episcopal del Movimiento de Jesús”. Acaso esta nueva energía proviene de rechazar una cultura eclesial donde a algunos se les decía que valoraran más la lealtad que la competencia. Quizás esta nueva dirección viene de un recobrado compromiso con la consulta, la colaboración y la diversidad de opinión.

Sea cuales fueren sus causas, yo he visto esta nueva vida en muchas formas este último trienio: en la recuperación de la voz del Consejo Ejecutivo en el liderazgo de la Iglesia; en las mutuas oraciones personales entre los funcionarios y el personal dirigente; en la serenidad espiritual en medio de las complejidades de la toma de decisiones; en la labor creativa y con frecuencia valiente de los equipos de trabajo, las comisiones y otros organismos interinos de la Convención General y en la discreta fidelidad de los episcopales en nuestras comunidades e iglesias. Parecemos más en armonía con la verdad y con la realidad, y menos inclinados hacia la fabricación de facsímiles.

Eso no una cualidad baladí en un ambiente político que se hace eco de la infame pregunta de Pilato, y donde la “realidad” a menudo ha sido manipulada con fines partidistas o de poder personal.

Además, vivimos en un tiempo en el que incluso es difícil determinar qué es la realidad. Por ejemplo, ¿cuál es el verdadero *Libro Azul*? ¿Es la edición en rústica que algunos de ustedes tienen en sus manos, cortesía de impresiones por encargo? ¿Son las imágenes digitales de la Carpeta Virtual, que se muestra gracias a la manipulación algorítmica de 0S, 1S y 2S? ¿Es la investigación, la experiencia, la deliberación y la oración que formó las ideas y recomendaciones captadas por los dígitos?

**The Reverend Canon Dr. Michael Barlowe**  
*26<sup>th</sup> Secretary of the General Convention*  
*The Episcopal Church + 815 Second Avenue + New York, NY 10017 USA*



En ese sentido, ¿por qué, en cualquier caso, un Libro “azul”, para no hablar de un tono

específico llamado Azul Klein Internacional (IKB, por su sigla en inglés)? Podría parecer arrogancia tener cualquier color asociado con algo que sólo incidentalmente se verá en el mundo físico.

La razón responde a un aspecto específico de la fascinante narrativa de la invención de Yves Klein del IKB —y, ciertamente, algo que sólo un pintor podría apreciar: Klein inventó un tinte en que la matriz permite que la intensidad del pigmento alcance la luminiscencia. En otras palabras, IKB hace posible que se destaque el verdadero color; en lugar de un color aproximado, IKB expresa la realidad de ese color.

Yo veo el IKB como un símbolo de esta último trienio. Comenzamos una renovación eclesial al abrazar una humildad liberadora: que nosotros somos la matriz, y no el pigmento; que la luminiscencia no brota de nosotros, sino del Dios vivo —visto más plenamente en la persona de Jesús. Estamos recordando que todo lo que hacemos —nuestro culto, nuestra misión, nuestro servicio, nuestro testimonio— son ventanas desde las cuales pueda brillar la Luz Verdadera.

Tal humildad nos permite imaginar, con confianza, una senda a través de los peligros cacofónicos de nuestro tiempo. Los informes presentados a la 79.<sup>a</sup> Convención General dan testimonio de esa verdad y de esa realidad.

Atentamente,

**The Reverend Canon Dr. Michael Barlowe**  
*26<sup>th</sup> Secretary of the General Convention*  
*The Episcopal Church + 815 Second Avenue + New York, NY 10017 USA*



## Agradecimientos

Aunque los preparativos para la reunión trienal de la Iglesia en la Convención General no son sino parte de la labor del extraordinario personal de la Oficina Ejecutiva de la Convención General (GCO), estos últimos meses han sido una confusión de actividad creativa. En la emoción y los retos de coordinar los muchos aspectos, piezas y procesos que se aúnan para respaldar la toma de decisiones colectiva de la Iglesia, la GCO ha sido un hervidero con pruebas de programas, elaboración de encuestas, confección y edición del *Libro Azul*, negociaciones de contratos, coordinación de hoteles y voluntarios y mil y una otras actividades que se juntan a fin de preparar a nuestra Iglesia para un tiempo y espacio donde el Espíritu pueda moverse libremente.

Al reunirnos en Austin, espero que ustedes se unan a mi en darle las gracias al increíble personal de la Convención General:

- Marian Conboy, *asistente ejecutiva/directora adjunta para la Legislación*
- Jennifer González, *auxiliar administrativa*
- Patrick Haizel, *encargado de Finanzas y Reuniones*
- Lori Ionntiu, *directora de Reuniones y gestora de la Convención General*
- Iris DiLeonardo, *especialista en datos e investigación*
- Brian Murray, *asistente del personal para reuniones*
- Laura Castells-Ortlieb, *auxiliar administrativa*
- Twila Ríos, *directora de los Sistemas de Información Digital*

También le doy las gracias a David Michaud, que ha ayudado a la GCO a través del trienio en la creación de la Carpeta Virtual y del programa que le es afín; y a Sandy Webb, que está concluyendo una función organizadora del culto de la Convención General que comenzó cuando era seminarista.

Le estoy agradecido a Mark Duffy, el Archivero Canónico de la Iglesia Episcopal, y a todo el personal de los Archivos, cuya incansable labor de apoyo a la Convención General, sus funcionarios y sus muchas actividades, es esencial.

Finalmente, a la presidente Jennings y al obispo primado Curry; a los miembros del Consejo Ejecutivo y a los varios organismos interinos de la Convención General; y al talentoso personal de la Iglesia Episcopal: gracias por su creatividad, energía, fidelidad y compromiso

con la labor de la Convención General. Que Dios continúe bendiciéndonos y a la Iglesia que amamos.